

À cheval

HIPPISME ■ La saison 2017 débute dimanche sur la piste sableuse de l'hippodrome de Chartres

Les trotteurs attendus au starter

La saison hippique débute ce dimanche à l'hippodrome de Chartres. Quatorze réunions, dont huit premium, qui confirment la montée en puissance de la piste chartraine dans le calendrier régional.

Sébastien Couratin
sebastien.couratin@centrefrance.com

La saison à l'hippodrome de Chartres débute ce dimanche par une réunion premium de sept courses de trot attelé.

1 Tremplin. Avec huit réunions premium sur quatorze rendez-vous, la saison 2017 confirme le statut de locomotive de l'hippodrome chartrain. La tenue de deux réunions, en décembre, confère à la piste de sable une place de choix dans le calendrier régional, durant la préparation au meeting d'hiver de Vincennes.

2 Tempête. La tempête du 20 novembre a couché une quinzaine de boxes et en a fragilisé quinze d'autres. Pour accueillir un plateau pouvant aller jusqu'à 150 trotteurs par réunion, l'hippodrome vient de se doter de trente boxes démontables, dont l'installation a eu lieu cette semai-



NOUVEAUX. Les trente nouveaux boxes mobiles ont été montés hier. PHOTO : QUENTIN REIX

LE PROGRAMME DE LA SAISON

DIMANCHE 5 MARS

PREMIUM. 11 h 05. 5 €.

DIMANCHE 19 MARS

PARI MUTUEL HIPPODROME (PMH). 13 h 30. 5 €.

DIMANCHE 2 AVRIL

PMH. 13 h 30. 5 €.

DIMANCHE 16 AVRIL

PREMIUM (SEMI-NOCTURNE). 16 heures. 5 €. Au programme : prix de la Ville de Chartres (35.000 €).

DIMANCHE 30 AVRIL

PMH. 13 h 30. 5 €.

JEUDI 18 MAI

PREMIUM (SEMI-NOCTURNE). 16 h 10. Gratuit.

DIMANCHE 28 MAI

PMH. 13 h 30. 5 €.

JEUDI 22 JUIN

PREMIUM. 12 heures. Gratuit.

VENDREDI 29 SEPTEMBRE

PREMIUM. 12 heures. Gratuit.

DIMANCHE 8 OCTOBRE

PREMIUM. 13 h 45. 5 €.

DIMANCHE 22 OCTOBRE

PMH. 13 h 30. 5 €.

DIMANCHE 5 NOVEMBRE

PMH. 13 heures. 5 €.

VENDREDI 1^{ER} DÉCEMBRE

PREMIUM. 12 heures. Gratuit.

VENDREDI 8 DÉCEMBRE

PREMIUM. 12 h 45. Gratuit.

ne. Ils seront opérationnels dimanche.

3 Travaux. Ils ont été consentis, durant la trêve, pour améliorer le confort. Les tribunes ont été nettoyées, le restaurant et la piste rénovés.

4 Wifi. La Société de courses, à la demande des professionnels comme des turfistes, voudrait équiper l'hippodrome d'une borne wifi. Devis en cours. ■

REPÈRES

Hommage. Albert Blanchard, Monsieur Cinéma chartrain, décédé le lundi 23 janvier, à 77 ans, était vice-président des Amis du Club de l'Hippodrome. Un prix à son nom aura lieu durant la saison.

Animations. Des animations pour les enfants seront proposées, dimanche 16 avril : baptême en poney, mini-ferme, chasse aux œufs, promenade en calèche, tombola, musiciens.

Partenariat. L'hippodrome de Chartres est partenaire de la Ligue contre la cardiomyopathie. Un prix en l'honneur de l'association aura lieu dimanche 16 avril.

MÉMENTO

FÉDÉRATION FRANÇAISE D'ÉQUITATION. www.ffe.com
COMITÉ RÉGIONAL D'ÉQUITATION D'ÎLE-DE-FRANCE. 56, rue des Renaudes, 75017 Paris. Tél. 01.47.66.10.03 (tous les après-midi) ; creif@cheval-iledefrance.com ; site web : www.cheval-iledefrance.com
COMITÉ DÉPARTEMENTAL D'ÉQUITATION DES YVELINES. Haras national, route du Perray-en-Yvelines, 78610 Les Bréviaires. Tél. 01.34.84.62.29 ; comite-equitation-yvelines@wanadoo.fr ; site : www.cdeyfr

COMITÉ RÉGIONAL DE TOURISME ÉQUESTRE D'ÎLE-DE-FRANCE. CREIF, 56, rue des Renaudes, 7017 Paris ; Tél/fax : 01.34.70.05.34 ; courriel : crte-ile-defrance@ffe.com ; site : http://crte.idf.free.fr ; siège social : 56, rue des Renaudes, 75017 Paris.

HARAS NATIONAL DES BRÉVIAIRES. Route du Perray, 78610 Les Bréviaires. Tél. 01.34.57.85.30 ; site web : www.haras-nationaux.fr
COMITÉ DÉPARTEMENTAL D'ÉQUITATION D'EURE-ET-LOIR. Les écuries du Val-de-l'Eure, lieu-dit : le Patis, 28120 Nogent-sur-Eure. Tél. 02.34.40.05.54. cde28ffe@gmail.com secretariat.cde28ffe@gmail.com

SOCIÉTÉ DES COURSES : RAMBOUILLET. Tél. 01.30.41.00.97.
CHARTRES. Tél. 02.37.34.93.73.
DREUX. Tél. 02.37.82.61.52.
LA FERTÉ-VIDAME. Pascal Teilleux, tél. 02.37.37.59.12 ou 06.89.09.36.60 ou lafertevidame.courses@orange.fr
ÉVREUX. Jean Cousteres, tél. 02.32.38.14.02 ou 06.07.86.16.60.

PASSION

« Je rêvais d'un poney et j'ai aujourd'hui deux percherons »



DÉCOUVERTE. Virginia Kouyoumdjian est propriétaire de deux percherons sans être cavalière.

Par passion pour la race, Virginia Kouyoumdjian a acquis deux percherons.

« Quand j'étais petite fille, à 10 ans, je ne rêvais que d'avoir un poney, un cheval, cela a pris un peu plus longtemps que prévu ! » Le cheval percheron était un parfait inconnu pour Virginia Kouyoumdjian quand elle s'est installée dans le Perche après avoir vécu 20 ans au Japon où elle était analyste financier et trois ans aux États-Unis. Depuis, elle est devenue leur ambassadrice avec les acquisitions de Vidock d'Albe, un étalon de 8 ans et Violette de l'Aumône, une jument du

même âge. « J'ai découvert le Percheron grâce à un voisin et je suis tombée amoureuse. Je ne suis pas cavalière mais c'est un tel bonheur de les avoir pour compagnons. C'est aussi une sacrée responsabilité car il y a plein de choses à assumer. »

Vidock d'Albe a été débouffé, monté et attelé pour faire du débardage. « C'est le cheval le plus répandu dans le monde, une des plus belles histoires de l'exportation française. En tournant mon regard vers les autres pays, j'ai découvert son extraordinaire polyvalence et appris plein de choses sur lui. » ■

SAINT-LÉGER-EN-YVELINES ■ Le club de La Vignerie fait le choix d'Internet

La "promo" passe maintenant par le web

Comment exister dans un univers ultra-concurrentiel ?

C'est une problématique à laquelle les centres équestres des Yvelines doivent faire face. « Avec un centre équestre par commune notre existence géographique se limite le plus souvent aux frontières communales », confirme Yannick Bouhaik gérant des écuries de la Vignerie, route de la Vignerie, à Saint-Léger-en-Yvelines.

Cette situation de profusion d'offres s'accompagne d'une règle non écrite mais bien réelle. Cette posture veut que les clubs ne fassent pas d'affichage promotionnel de leur activité dans une commune où un autre club est implanté. Ceux qui dérogent à ce "gentleman agreement" s'exposent à ce que des campagnes d'informations "inondent" en "représailles" leur commune d'implantation.

Un site internet et une page Facebook

Dans ce contexte, afin d'élargir leur audience et développer leur activité, les clubs se tournent vers le web. Ce choix le club de



ENSEIGNANTE. Solène Azouz, monitrice d'équitation au centre équestre de la Vignerie, à Saint-Léger-en-Yvelines.

la Vignerie l'a fait en octobre et novembre. Au cours de cette période, avec l'aide d'une jeune entreprise Rambolitaine spécialisée dans la création de sites internet, l'établissement a complètement refondu son site et s'est doté d'une page Facebook.

Cette démarche voulue par le gérant a été conduite par la nouvelle monitrice qui a rejoint l'établisse-

ment, Solène Azouz. En particulier la jeune femme fait vivre la page Facebook en répondant aux nombreuses questions et sollicitations. Quant au site, il réunit toutes les informations pratiques liées au centre équestre, détaille son actualité.

Une démarche d'autant plus importante que ce club s'est fait une spéciali-

té d'explorer, de faire découvrir aux cavaliers des disciplines qui ne jouissent pas nécessairement d'une grande audience.

Découverte de la pratique du Trec

Ainsi, en plus des journées ou des stages "classiques" de découverte du CSO proposés aux enfants, le centre a récemment fait la promotion du Trec. Une discipline qui trouve naturellement toute sa place dans l'environnement forestier de la forêt de Rambouillet. L'écho obtenu a été tel que Yannick Bouhaik n'exclut pas de former une équipe afin de l'engager dans les compétitions départementales de la discipline. ■

Ariel Schwarz
ariel.schwarz@centrefrance.com

Pratique. Écuries de La Vignerie, route de la Vignerie, à Saint-Léger-en-Yvelines. Tél. 01.34.86.34.85, page Facebook : "écuries de la vignerie" et site internet : www.lesécuriesdelavignerie.fr/